
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

В действующих российских за-
конах априори заложено недо-
верие к родителям, преумень-
шение их роли в судьбе ребён-
ка, в то время как должно быть 
чётко прописано, что родите-
ли по умолчанию являются до-
бросовестными. Вторжение 
в семью может быть допусти-
мо только в качестве исключе-
ния из правил, уверена предсе-
датель комитета Госдумы по во-
просам семьи, женщин и детей 
Елена Мизулина.

– Елена Борисовна, Вы являе-
тесь одним из самых «санкцион-
ных» российских политиков – Ваша 
фамилия внесена в чёрные списки 
США, Евросоюза, Швейцарии, Ка-
нады, Австралии. При этом в указе 
американского президента, напри-
мер, говорится, что санкции против 
Вас применены за «подрыв демо-
кратических процессов и институ-
тов в Украине, угрозу её миру, без-
опасности, стабильности, сувере-
нитету и территориальной целост-
ности» и даже просто за Ваш статус 

депутата Госдумы. Как Вы можете 
это прокомментировать?

– Решение о включении меня 
в списки из-за украинских собы-
тий действительно трудно понять, 
руководствуясь здравым смыс-
лом. Моё имя сложно связать 
с «подрывом» чего-либо на Укра-
ине, я даже толком не высказы-
валась по этим вопросам, пото-
му что они не относятся к моей 
компетенции.
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ОТ РЕДАКЦИИ

Западные лидеры отказались приехать в Пекин на торже‑
ства по случаю 70‑летия окончания Второй мировой во‑
йны, в очередной раз оскорбив память многих народов 
о жертвах фашизма. Причём если свой отказ присутство‑

вать 9 мая на Параде Победы в Москве они объясняли не‑
ким всеобщим протестом против политики России на Украи‑

не, то нынешние формулировки выглядят ещё глупее.

Кому-то было неприятно «под-
держивать милитаристские на-
клонности Китая и видеть на три-
буне Путина», который был по-
чётным гостем мероприятия, 
а пресс-секретарь Обамы в сти-
ле Псаки сообщил, что амери-
канский президент просто ниче-
го не знал о торжествах в Пеки-
не. Видимо, официальное при-
глашение президенту США его 
помощники выбросили в корзину. 
Однако это не помешало самому 
Обаме уговаривать лидеров запад-
ных и некоторых азиатских стран 
не приезжать в Китай на торже-
ство. Более того, США и Япония 
попытались надавить на генсе-
ка ООН, настаивая, чтобы он не 
ехал в Пекин, чтобы не «зао-
стрять внимание на каких-то от-
дельных этапах истории» (вспом-
ним, как в мае Украина выража-
ла своё недовольство приездом 
генсека ООН в Москву). Но Пан 
Ги Мун ответил, что его присут-
ствие на таком мероприятии – 
дело обязательное, потому что 
не будь победы над нацизмом, 
не было бы и самой ООН.

Забыть отдельные этапы истории 
сегодня предлагается не только тем, 
кто входил в антигитлеровскую ко-
алицию, но и тем, кто 2 сентября 
1945 года на борту американского 
линкора «Миссури» подписал акт 
о капитуляции Японии. Напомним, 
что со стороны победителей подпи-
си под этим документом поставили 
представители армий США, Китая, 
СССР, Великобритании, Австра-
лии, Франции, Голландии, Новой 
Зеландии и Канады.

Китай на свои торжества пригла-
сил всех, даже Японию с Германи-
ей. Но он, как и Россия, предло-
жил не забывать страшную бойню, 
в которую было втянуто 61 государ-
ство с населением 1,7 млрд человек, 
а, наоборот, помнить о ней, чтобы 
ничего подобного больше не повто-
рилось. Ведь судя по тому, как пере-
писывается сегодня история и ка-
кую политику проводит «самая ис-
ключительная в мире страна», ни-
каких уроков для себя из той вой-
ны Запад не вынес. Парад на пло-
щади Тяньаньмэнь в Пекине, как 
и парад на Красной площади в Мо-
скве, многие западные аналитики 

назвали «пропагандистским спек-
таклем», а присутствие на нём пре-
зидента России – «нарочитым под-
чёркиванием российско-китайско-
го единства», направленного про-
тив США и их союзников.

Этим убогим политиканам 
вряд ли стоит напоминать о том, 
что в войне, которая закончилась 
70 лет назад, наибольшие жертвы 
понесли Советский Союз – 27 млн 
человек – и Китай – 35 млн. Как 
и президент Обама, они вряд 
ли знают о том, что японо-китай-
ская война, которая длилась це-
лых 14 лет, с июля 1937 года стала 
неотъемлемой частью Второй ми-
ровой, которая закончилась Манч-
журской операцией советских во-
йск против Японии. Это они по-
ставили последнюю точку в той во-
йне. Китай помнит об этом, а Рос-
сия помнит о том, что наша победа 
над нацизмом была общей.

Путин заявил в Пекине, что 
главной целью его визита было 
не только почтить память погиб-
ших на войне и подтвердить един-
ство оценок её итогов, но и высту-
пить против искажения историче-
ских фактов, чем грешат и запад-
ные партнёры России, и ближай-
шие соседи Китая. Он подчеркнул, 
что наши народы не должны за-
бывать, как жестоко вели себя ок-
купанты, к каким неисчислимым 
жертвам это привело.

Действительно, почерк наци-
стов был везде одинаков. Мы зна-
ем о массовых истреблениях евреев, 

славян и цыган в фашистских кон-
цлагерях. А для китайцев самыми 
страшными страницами прошло-
го являются массовые опыты япон-
ских учёных с применением хими-
ческого и биологического оружия, 
которые они проводили над мир-
ными жителями и пленными солда-
тами. Мы помним о зверствах бан-
деровских нацистов в Хатыни, пом-
ним Волынскую резню, а китай-
цы хранят память о Нанкинской 
резне, где безоружных людей руби-
ли мечами, травили собаками, жи-
вым выкалывали глаза и вспарыва-
ли животы. До сих пор не известно 
точное число жертв этой трагедии – 
от 200 до 500 человек. Но Япония 
отказывается признавать свои во-
енные преступления и извинять-
ся перед Китаем. Она берёт при-
мер с США – ведь американцы и не 
думают просить прощения у япон-
цев за атомные бомбёжки Хироси-
мы и Нагасаки, которые были про-
ведены с целью устрашения, при-
чём не Японии, а СССР.

Демонстративное противостоя-
ние России и не менее демонстра-
тивное пренебрежение Китаем да-
же в такой ситуации, как праздно-
вание общего для всего мира Дня 
Победы во Второй мировой вой-
не, говорит не только о культур-
ном и историческом «беспамят-
стве» Запада, но и о том, что та-
кие политические демарши даром 
не проходят. Для особо забывчи-
вых история может повторить свой 
невыученный урок.

НАША ОБЩАЯ ПОБЕДА
ФОТО WANG YE/ZUMA\TASS



ПОВЕСТКА ДНЯ 2

18/2078 сентября 2015 года

Импортозамещение не по‑
мешало росту цен на  
отечественные товары. 
Любой российский про‑

дукт, который не име‑
ет отношения ни к долла‑

рам, ни к евро, старается 
не отстать от дорожающего 
импорта.

Валерий ЦЫГАНКОВ

Это сказалось на страхах и ожи-
даниях наших граждан. Самыми 
острыми и актуальными пробле-
мами общества, по данным «Ле-
вада-Центра», россияне считают 
рост цен (78%), сокращение дохо-
дов населения (42%) и рост безра-
ботицы (36%). При этом, оценивая 
экономическую политику властей 
в условиях кризиса, 55% респон-
дентов заявили, что правительство 
справляется с этой работой средне, 
37% – что плохо, а 4% россиян счи-
тают, что власти хорошо борются 
с инфляцией и безработицей.

Этот парадокс в осознании боль-
шинством россиян причинно-след-
ственной связи между подгорелы-
ми пирожками и скверно работа-
ющей печкой можно объяснить 
тем, что ещё не до конца истоще-
ны какие-то припасы в домохо-
зяйствах, нет массовых банкротств 
предприятий, и хотя правительство 
существенно сократило перечень 
социальных гарантий, но худо-бед-
но выполняет остальные заявлен-
ные. Но уже в будущем году Мин-
фину, вероятнее всего, удастся при-
вести социальные обязательства го-
сударства «в соответствие с эконо-
мическими реалиями». К мощному 
секвестированию социальной сфе-
ры подводит и предложение главы 
кабмина Дмитрия Медведева вер-
стать не трёхлетний, а годовой бюд-
жет, ориентируясь на нефтяные це-
ны в текущий период.

А пока что-то где-то осыпается, 
но полного обвала не произошло. 
Цена продовольственной корзи-
ны за первое полугодие, по данным 
Росстата, выросла на 14,3%. Про-
довольственная инфляция, кото-
рая составляет основную часть об-
щего роста цен, уже побила рекорд 
в 20,7%. При этом реальные дохо-
ды населения падают.

Статистика не в состоянии от-
разить все оттенки происходя-
щего. Зато они чётко передаются 

в ощущениях россиян – по данным 
различных социологических служб, 
только пятая часть населения мо-
жет теперь позволить себе прежний 
рацион питания. Остальные граж-
дане уже вынуждены затянуть по-
яса и выискивать на полках мага-
зинов самые дешёвые товары. При 
этом всё меньше тех, кто обращает 
внимание на качество продуктов.

И всё же более половины росси-
ян положительно, хотя и на «тро-
ечку», оценивают антикризисные 
усилия правительства. Такой отно-
сительно высокий уровень доверия 
к нынешнему кабмину обеспечи-
вает мощная пропаганда. Даже об-
вал национальной валюты подаёт-
ся как благо: дешёвый рубль уси-
лит позиции отечественных экс-
портёров, а дороговизна импорт-
ных товаров будет компенсирована 
производством своих, освободив-
шиеся ниши станут стимулом для 
развития отечественных предпри-
ятий. Но СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ давно предупреждала, что эта 
затея провалится, если правитель-
ство снова будет накачивать день-
гами банки, а не реальный сектор 
экономики.

«Чтобы производить продук-
цию, которая способна конкури-
ровать, нужны инвестиции, нужна 

поддержка со стороны государ-
ства, но её нет, – заявил первый 
заместитель председателя коми-
тета Госдумы по промышленно-
сти Валерий Гартунг. – Сегодня 
основная проблема промышлен-
ных предприятий в том, что у них 
не хватает оборотных средств. Бан-
ки не кредитуют промышленность 
не потому, что у них нет денег, а по-
тому что нет платёжеспособных за-
ёмщиков, которые могли бы брать 
кредиты под такие огромные про-
центы. Но банки не могут снизить 
ставку самовольно. Соответствен-
но, фондирование банков вырос-
ло, а возможности у предприятий 
по зарабатыванию денег умень-
шились. Потому что, когда пада-
ет платёжеспособный спрос, ста-
новится меньше и возможностей 
по сбыту».

Бытует мнение, что цены на рос-
сийские товары «кусаются» из-за 
алчности отечественных произво-
дителей. Это тоже вроде как оправ-
дывает правительство – за все-
ми дельцами, мол, не уследишь. 
Но первый заместитель председате-
ля комитета Госдумы по экономи-
ческой политике, инновационному 
развитию и предпринимательству 
Михаил Емельянов считает, что де-
ло вовсе не в алчности российских 

производителей: «Алчность в той 
или иной степени присуща всем 
предпринимателям. Но в одной 
ситуации экономическая полити-
ка обуздывает эту алчность, не даёт 
ей проявляться, а в другом – ей по-
такает. Инфляция тянет вверх це-
ны на все товары. При девальвации 
и неграмотной экономической по-
литике рост цен неизбежен».

О необходимости регулиро-
вать ценовой рынок заявил лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сер-
гей Миронов. Речь идёт о разрабо-
танном фракцией справороссов за-
конопроекте «Об обязательной до-
ле российских продовольственных 
товаров при реализации их торго-
выми сетями и ограничении разме-
ра торговой наценки на социально 
значимые продукты питания». Это 
вынужденная мера, по сути, пожар-
ного характера. Ведь теперь, когда 
оказалось, что практически в лю-
бом отечественном товаре есть ва-
лютная составляющая, на процесс 
реального импортозамещения по-
требуются годы. Таков горький итог 
либеральных управленческих реше-
ний, когда некоторым членам пра-
вительства казалось, что продук-
ты проще покупать за нефтедол-
лары за рубежом, чем производить 
в своей стране.

Так считает лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Сергей 
МИРОНОВ, ком-
ментируя дан-
ные, что общая 
задолженность 
россиян за ус-
луги ЖКХ вырос-
ла за последний год 
на 18%.

– Ситуация с долгами за услу-
ги ЖКХ достигла критической 
точки. Пугающие цифры на днях 
опубликовало одно из крупных 
коллекторских агентств: долги 
россиян за услуги ЖКХ в августе 
достигли 220 млрд рублей, тогда 
как год назад эта сумма состав-
ляла 187 млрд. Тарифы на услу-
ги ЖКХ уже давно рассчитыва-
ются без учёта реальных дохо-
дов граждан и в целом мало со-
прикасаются с ситуацией в эко-
номике.

Более половины неплатель-
щиков ссылаются на финансо-
вые трудности, в том числе из-за 
потери работы. Еще полтора го-
да назад этими причинами объ-
ясняли задолженность примерно 
треть респондентов. В среднем 
на оплату коммуналки граждане 
тратят 15–18% дохода, а в неко-
торых регионах эта доля дости-
гает 20–25%. В то время как ре-
альные доходы граждан снижа-
ются, тарифы продолжают расти. 
Их рост зачастую не имеет объ-
ективных предпосылок, а объяс-
нить его можно лишь аппетита-
ми коммунальных монополий.

С 1 июля тарифы ЖКХ в сред-
нем по стране выросли на 9%. 
К стандартным услугам добави-
лись взносы на капремонт. Этот 
новый сбор во многих регионах 
уже стал источником конфлик-
тов – до трети владельцев квар-
тир платить за капремонт просто 
отказываются. Ещё немного – 
и в должниках окажется боль-
шинство владельцев квартир.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
настаивает на том, что гражда-
не не должны тратить на оплату 
ЖКХ более 10% семейного бюд-
жета. Мы предлагаем ввести мо-
раторий на сбор средств в фонды 
капремонта до 2020 года. И дав-
но пора прислушаться к пред-
ложениям депутатов заксобра-
ний ряда регионов: заморозить 
рост коммунальных тарифов хо-
тя бы до конца 2017 года.

ПОЗИЦИЯ

Граждане  
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тратить на оплату 
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бюджета

НАША МОРКОВЬ ПАХНЕТ ДОЛЛАРАМИ

Запретительский раж
В конце августа Роспотребнадзор внезапно устроил большую чист-
ку на полках магазинов, продающих бытовую химию. Как заявило ве-
домство, при исследовании стиральных порошков и моющих средств 
ряда известных зарубежных производителей было «установлено не-
соответствие по токсикологическим показателям безопасности».

Андрей РОЩИН

Нарушения были обнаружены 
в составе продукции компаний 
Procter & Gamble Co., Colgate-
Palmolive Co., Clorox Co., Henkel 
AG и Werner & Mertz GmbH, а так-
же двух российских производите-
лей – ОАО «Невская космети-
ка», принадлежащего украинской 
компании, и ЗАО «ЕСП-Контракт 
ГмбХ», работающего под немец-
ким брендом Oricont GmbH. В свя-
зи с этим было принято решение 
убрать из продаж чистящие и мою-
щие средства этих фирм. Зарубеж-
ные партнёры отреагировали мгно-
венно: заявив о том, что они увере-
ны в безопасности своей продук-
ции, они обратились к российским 
властям за разъяснением. С недо-
умением восприняли случившееся 
и наши соотечественники: неужели 
нас столько лет травили иностран-
ной бытовой химией и лишь теперь 
спохватились?

Но Роспотребнадзор объяснил, 
что о запрещении поставок из-за ру-
бежа речь не идёт, и запасаться хо-
зяйственным мылом нам не надо. 

Запрет коснулся только 12 видов мо-
ющих средств, и среди них, напри-
мер, жидкое мыло, которое произ-
водится в России и в Турции. То есть 
получается, что магазины, убравшие 
весь зарубежный товар со своих по-
лок, либо чего-то не поняли, либо 
просто перестарались. Тем не менее 
расслабляться рано – судя по всему, 
у некоторых чиновников начался за-
претительский раж.

«Следить за безопасностью по-
ставляемых в Россию товаров не-
обходимо, и это должно проводить-
ся на регулярной основе, – счита-
ет председатель комитета Госдумы 
по экономической политике Ана-
толий Аксаков. – Но то, как про-
исходят запреты в последнее вре-
мя, настораживает, поскольку воз-
никает ощущение какой-то кампа-
нейщины, просматривается жела-
ние проверяющих продемонстри-
ровать вышестоящему руководству, 
что вот, мол, как мы ретиво борем-
ся с «вредным» импортом. А что 
же раньше с этими «вредоносны-
ми» товарами не боролись, поче-
му только сейчас за них взялись?». 
По мнению депутата, защита 

интересов потребителей должна 
затрагивать не только импортную, 
но и любую продукцию, поставля-
емую на российский рынок. Но ес-
ли запрет вводится, чтобы каким-то 
образом ограничить импорт, то это 
наносит ущерб имиджу страны, от-
рицательно влияет на инвестици-
онный климат. «Хорошо, когда на-
ши граждане потребляют больше 
отечественной продукции, но для 
этого надо производить её боль-
ше, она должна быть качествен-
ной и доступной по цене», – пояс-
няет Аксаков.

«Каким образом Роспотребнад-
зор мог допустить регистрацию 
опасного товара, притом что про-
изводитель обязан пройти проце-
дуру госрегистрации продукции 
на соответствие установленным 
требованиям, – это необходимо 
выяснить», – считает первый за-
меститель руководителя фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Госдуме Михаил Емельянов, кото-
рый не исключает лоббизм со сто-
роны западных производителей. 
Вот здесь и наступает «момент ис-
тины», поскольку, говоря о запад-
ных лоббистах, мы не можем за-
крывать глаза на лоббизм отече-
ственный.

Особо отличается в отстаивании 
интересов российских производи-
телей министр сельского хозяйства 

Александр Ткачёв. Когда он говорит 
о поддержке отечественных виноде-
лов и садоводов, это хорошо, но ког-
да министр хочет запретить постав-
ки в Россию импортного вина и цве-
тов, потому что у нас «своего хва-
тает», становится как-то не по се-
бе. Вот недавно российские пчело-
воды попросили Ткачёва сократить 
закупки сладостей за рубежом. Вза-
мен они обещают «завалить Россию 
мёдом». И Ткачёв уже заявил о воз-
можном запрете ввоза европейских 
кондитерских изделий, поскольку 
в России своя мощная кондитер-
ская промышленность. Но вся бе-
да в том, что, как утверждают специ-
алисты, использовать мёд для про-
изводства конфет невозможно. Во-
первых, он стоит в 10 раз дороже, 
чем сахар, а во-вторых, разогретый 
мёд просто опасен для здоровья.

Запрет – мера исключительная, 
поэтому пользоваться ею нужно 
осторожно. Сегодня главная зада-
ча – отыскать баланс, при котором 
Россия сможет избавиться от заси-
лья на рынке импортных товаров, 
не возводя в ранг монополистов от-
ечественных производителей. Уро-
ки отсутствия реальной конкурен-
ции наша страна уже проходила, 
когда за рубеж ездили не столько 
мир посмотреть, сколько затова-
риться качественными тряпками 
и едой.

Доходы граж‑
дан снижают‑
ся, а тарифы 
растут

ФОТО ДОНАТ СОРОКИН/ТАСС 



они не согласны, и все судебные 
процедуры в отношении несовер-
шеннолетних проходят по особым 
правилам.

– Два года назад Вы внесли в Гос-
думу законопроект, предусматрива-
ющий пожизненные сроки для педо-
филов, повторно совершивших свои 
злодеяния либо убивших ребенка. 
Документ получил тогда положитель-
ный отзыв правительства, но хода 
ему не дали. Чем, на Ваш взгляд, это 
можно объяснить?

– Вы помните недавний случай 
с похищением ребёнка из оренбург-
ского детдома? Мальчика обманом 
увёл мужчина, который ранее уже 
был судим за аналогичное престу-
пление. То есть в результате слиш-
ком лояльного законодательства 
преступник снова оказался на сво-
боде и принялся за старое. Это не-
позволительно. Педофилы-реци-
дивисты должны до конца жизни 
сидеть в тюрьме. И давно уже на-
зрела необходимость реформиро-
вания и ужесточения всего «анти-
педофильского» законодательства.

Мы говорим о том, что пре-
ступников-педофилов после вы-
хода из тюрьмы необходимо снаб-
дить специальными устройства-
ми – электронными браслетами – 

для того, чтобы все их перемеще-
ния были под контролем правоох-
ранительных органов. Это позво-
лит не только следить за педофи-
лами, но и не допускать их контак-
тов с детьми. Также нами разрабо-
тан законопроект об отмене сроков 
давности для привлечения к уго-
ловной ответственности по всем 
преступлениям, совершённым пе-
дофилами. Давно доказано, что пе-
дофильские наклонности со време-
нем не проходят.

Что касается пожизненных сро-
ков для педофилов, то, насколько 
мне известно, в грядущую осен-
нюю сессию этот законопроект всё 
же будет рассмотрен. Я искренне 
считаю это большим и очень важ-
ным шагом вперёд. Жаль, что это-
го не произошло раньше.

– Страшное убийство шестерых 
детей и двух взрослых в Нижнем 
Новгороде вскрыло не только не-
компетентность и равнодушие со сто-
роны органов опеки, но и бессилие 
со стороны полиции. Действующий 
закон позволяет жертвам отзывать 

свои заявления, а значит покрывать 
преступников. Может, пора внести 
поправки в законодательство, ко-
торые дадут возможность на корню 
пресекать так называемые семейные 
преступления?

– Не считаю это целесообраз-
ным. Сейчас действительно мно-
го стали говорить о необходимости 
отдельного закона о семейно-быто-
вом насилии. Но в уголовном зако-
нодательстве уже есть более 68 со-
ставов, предусматривающих уго-
ловную ответственность за наси-
лие по отношению к членам семьи. 
Специальный закон о домашнем 
насилии, таким образом, будет из-
лишним, избыточным. Насколько 
я могу судить, продвижение подоб-
ных законодательных инициатив – 
это лишь очередная попытка вме-
шаться во внутренние дела семьи, 
в воспитание ребенка, разрушить 
мир, традиционный для россий-
ской семьи.

Другое дело – тот важный урок, 
который все мы должны вынести 
из той жуткой трагедии, о которой 
вы говорите. Во многом эту мно-
годетную семью сгубило равноду-
шие, переходящее в преступную ха-
латность. Эти дети были на виду: 
посещали детсад, ходили на при-

ём к врачу. Однако окружа-
ющие люди предпочитали 
не видеть проблем этой се-
мьи. При этом по законо-
дательству РФ сотрудники 
органов здравоохранения 
и образования обязаны со-
общать в правоохранитель-
ные органы о случаях же-
стокого обращения с деть-
ми. Тут напрашивается вы-

вод о недобросовестности исполне-
ния своих обязанностей уполномо-
ченными службами.

– Вы не раз обращали внимание 
на проблему алиментов. Какие за-
конодательные изменения в этом во-
просе можно ожидать в ближайшее 
время?

– Сейчас на рассмотрении Госду-
мы находится сразу несколько за-
конопроектов, касающихся про-
блемы алиментных отношений. 
Речь, в том числе, идёт о мини-
мальном размере алиментов, что 
позволит разрушить практику ухо-
да от их уплаты со ссылками на от-
сутствие дохода или маленькую 
зарплату. Кроме того, предлагает-
ся временно изымать водительские 
права у недобросовестных платель-
щиков алиментов и ужесточить уго-
ловную ответственность для злост-
ных уклонистов от этой святой обя-
занности. Однако могу с сожале-
нием констатировать, что на эти 
законопроекты приходят только 
отрицательные отзывы. Создаёт-
ся впечатление, что во властных 

структурах слишком много рабо-
тающих мужчин-алиментоплатель-
щиков.

В апреле 2015 года мы внесли за-
конопроект, согласно которому ро-
дители, если за ними числятся слу-
чаи злостного уклонения от упла-
ты алиментов, в случае потери тру-
доспособности лишатся права пре-
тендовать на материальную под-
держку от совершеннолетних де-
тей. Ведь не стоит забывать, что 
по своей природе злостное укло-
нение от уплаты алиментов – это 
умышленное преступление: роди-
тель сознательно самоустраняет-
ся от участия в содержании и вос-
питании ребёнка. Возможно, по-
сле появления в Семейном кодек-
се подобного положения должни-
ки по алиментам задумаются хотя 
бы о собственном будущем.

Вообще, проблема невыплаты 
алиментов остается крайне острой. 
Наш комитет завален обращениями 
родителей, вынужденных в одиноч-
ку обеспечивать ребёнка и не име-
ющих реальных инструментов воз-
действия на второго родителя – не-
плательщика. Два миллиона рос-
сийских детей, которые по закону 
должны получать алименты, этих 
средств, увы, не имеют.

– В связи с началом учебного года 
нельзя не спросить о законодатель-
ных новшествах в образовательной 
и воспитательной сферах.

– Важная веха – это утверждён-
ная правительством в мае Стра-
тегия воспитания в РФ на период 
до 2025 года. Основная идея доку-
мента – воспитание подрастающего 
поколения в духе наших традици-
онных и вечных ценностей. Необ-
ходимость принятия этой стратегии 
была продиктована тем, что такой 
компонент, как воспитание, в но-
вом законе «Об образовании» фак-
тически отсутствует. Он попросту 
вычеркнут из образовательной де-
ятельности, хотя школа всегда бы-
ла центром воспитания детей, фор-
мирования личности.

В этом смысле стратегия воспи-
тания есть то важнейшее недостаю-
щее звено в деле формирования бу-
дущих поколений, которое так ак-
туально для современной России. 
Стратегия, в определённом смыс-
ле, – это и признание ошибочно-
сти политики образования 1990-х 
годов, когда учитель восприни-
мался в качестве обслуживающе-
го персонала, который поставляет 
исключительно образовательные 
услуги. Никогда в российской тра-
диции образования учитель не был 
слугой или статистом. Утверждён-
ная на правительственном уровне 
стратегия воспитания возвращает 
в нашу сферу образования нрав-
ственную соль.

Елена МИЗУЛИНА:

«РАБОТУ ОРГАНОВ
ОПЕКИ НУЖНО СТРОГО 
РЕГЛАМЕНТИРОВАТЬ»

ИНТЕРВЬЮ3
ПРАВИТЕЛЬСТВО ДОЛЖНО ЗАПЛАТИТЬ ПЕНСИОНЕРАМ

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ потребовал от прави-
тельства до конца года вы-
платить пенсионерам еди-

новременное пособие для 
выживания в кризис.

Резкое падение рубля, взлёт ком-
мунальных тарифов и рост инфля-
ции обесценили пенсии и сбере-
жения граждан. По словам Сер-
гея Миронова, это прямой резуль-
тат экономической политики каби-
нета министров под руководством 

Дмитрия Медведева. И прави-
тельство должно платить за свои 
«ошибки».
Необходимо дать возможность 
людям хотя бы сделать продукто-
вые закупки на зиму, пережить са-
мый острый период экономическо-
го кризиса, считает лидер партии. 
Сумма компенсаций может стать 
предметом обсуждения, но осу-
ществить выплаты правитель-
ство должно до конца года, ина-
че к зиме количество людей, ока-
завшихся за чертой выживания, 

увеличится на несколько милли-
онов человек. По мнению Сер-
гея Миронова, резервы для выпла-
ты компенсаций можно найти, ес-
ли навести порядок с госзакупка-
ми и в управлении государствен-
ным имуществом. Экономия на го-
сударственных закупках может со-
ставить до 1,5 триллиона рублей, 
а в сфере госимущества – ещё 
около триллиона. Как считает ли-
дер СР, на эти деньги можно спо-
койно выплачивать повышенные 
пенсии и пособия.

 Окончание. Начало на стр. 1

– Как депутат и руководитель ко-
митета Госдумы я всё-таки занима-
юсь несколько иными вопросами. 
Думаю, тут дело в другом. Тот путь, 
который выбрала для себя Россия, 
расходится с западным понимани-
ем основополагающих для человека 
ценностей. Мы отстаиваем тради-
ционные ценности, традиционную 
семью. В этом мы с Западом вряд 
ли в ближайшее время совпадём. 
Поэтому включение меня в санк-
ционные списки я воспринимаю 
как показатель того, что мы делаем 
всё правильно. И пусть это не нра-
вится нашим западным коллегам 
настолько, что они придумывают 
такие вот ограничения, это вряд 
ли повлияет на что-то. Мы оста-
ёмся на своих позициях.

Когда пришла пора отпусков, ед-
ва ли не каждое российское издание 
интересовалось о влиянии санкций 
на мою жизнь. Но и в этом смыс-
ле факт включения меня в санкци-
онные списки не слишком изме-
нил мой привычный уклад, потому 
что на протяжении последних лет 
отдыхать я предпочитаю в России.

– Выступая недавно на съезде об-
щественной организации «Родитель-
ское всероссийское сопротивление», 
Вы заявили о необходимости введе-
ния презумпции добросовестности 
родительства как ключевого прин-
ципа современной государственной 
семейной политики. Почему имен-
но эта тема сегодня стала особенно 
актуальной?

– Нынешний Семейный кодекс 
подразумевает, что родитель всегда 
неправ, в наших законах априори 
заложено недоверие к родителям 
и преуменьшение их роли в судь-
бе родного ребёнка. Например, со-
гласие на брак несовершеннолет-
них выдают не их родители, а ор-
ганы опеки. И если у вас есть не-
совершеннолетний ребёнок, будь-
те готовы к тому, что к вам в лю-
бое время дня и ночи могут прий-
ти органы опеки, обыскать жили-
ще, забрать ребёнка или применить 
другие репрессии. Такая практика 
должна быть искоренена.

Принцип презумпции добро-
совестности родителей должен 
появиться в Семейном кодексе 
РФ до конца 2016 года. Это позво-
лит защитить российские семьи 
от неправомерного вмешатель-
ства. В законодательстве должно 
быть чётко прописано, что все ро-
дители по умолчанию являются до-
бросовестными. Вторжение в се-
мью может быть допустимо толь-
ко в качестве исключения из пра-
вил. Мы сейчас готовим законопро-
ект, который будет касаться одной 

из самых болезненных для обще-
ства тем – полномочий органов 
опеки и попечительства, порядка 
ограничения и лишения родитель-
ских прав.

Работу органов опеки необходи-
мо строго регламентировать. Пре-
жде всего, должна быть предусмо-
трена ответственность за незакон-
ные действия. 

Сегодня никто вам не даст чёт-
кого определения неблагополуч-
ной семьи. Законодательство в этой 
сфере остается очень обтекаемым. 
Между тем правила игры должны 
быть прозрачными. Семье должно 
быть понятно, почему её посчита-
ли, например, находящейся в соци-
ально опасном положении.

Все мы знаем, что презумпция 
невиновности существует даже для 
тех, кого подозревают в соверше-
нии преступлений. Там бремя дока-
зательства вины человека ложится 
на обвинительные органы. С роди-
телями всё наоборот: то, что вы до-
бросовестный родитель, вам при-
дётся доказывать самому, и хорошо, 
если это случится не после, а до то-
го, как органы опеки заберут ваше-
го ребёнка. Наши родители сейчас 
изначально без вины виноватые.

– Всё, о чем Вы говорите, затраги-
вает ещё одну тему, к которой время 
от времени в России возвращаются. 
Это ювенальная юстиция. В своё вре-
мя её активно внедряли в российскую 
почву как великое европейское пра-
возащитное благо, а теперь не зна-
ют, как выкорчевать. Какова Ваша 
позиция по этому вопросу?

– Ювенальная юстиция – это 
идеология, направленная на то, 
чтобы забрать у семьи её воспита-
тельные функции и передать их вы-
полнение государственным или 
иным органам. Ювенальная юсти-
ция по своим задачам антисемейна. 
Поэтому мы хотим законодательно 
зафиксировать: родители – это свя-
тое, и принцип родительской свя-
тости должен стать основополага-
ющим в наших законах.

Вопрос о появлении ювенальных 
судов для нашей страны неактуа-
лен. Как неактуальна и ювенальная 
юстиция в том виде, как её пони-
мают на Западе. Тем более что в со-
ответствии с постановлением Пле-
нума Верховного суда РФ 2011 го-
да теперь в нашем уголовном су-
допроизводстве имеется специа-
лизация и в судах есть специаль-
но подготовленные судьи, рассма-
тривающие дела по несовершен-
нолетним. Плюс к тому с 1 янва-
ря 2013 года у нас появились апел-
ляционные суды, которые полно-
стью снимают эту проблему – как 
обеспечить детям доступ к право-
судию. Дети сегодня имеют право 
обжаловать решения, с которыми 
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Эту необычную пенсионную ста-
тистику обнародовал Общероссий-
ский народный фронт, проанали-
зировав муниципальное законода-
тельство. Оказалось, что, напри-
мер, главу Воронежа ожидает пен-
сия до 320 тысяч рублей месяц, мэ-
ра Улан-Удэ – до 260 тысяч, а гла-
ву администрации Ханты-Ман-
сийска – до 248 тысяч рублей. Это 
при том, что обычный среднеста-
тистический пенсионер с 40-лет-
ним стажем работы и с учётом ве-
теранских выплат не получает боль-
ше 20 тысяч.

Новость о «золотых парашютах» 
для новых «небожителей» возмути-
ла многих простых граждан, осо-
бенно в тех регионах, где градо-
начальники, обеспечившие себе 
такие «пенсионные пакеты» для 
безбедной старости, не проявили 
ни особых управленческих талан-
тов, ни элементарной старательно-
сти в работе, от которой зависит ка-
чество жизни граждан. Но вознего-
довали и некоторые мэры, посчи-
тавшие, что к ним неправомерно 
заглянули в карман.

Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергей Миронов считает, что 
вопрос о пенсиях муниципальных 
чиновников необходимо урегу-
лировать на федеральном зако-
нодательном уровне, закрыв все 
лазейки для такой вызывающей 

несправедливости. «Градоначаль-
ники, по сути, являются слугами 
народа и не имеют права требо-
вать для себя каких-либо приви-
легий, отрываясь от своего народа. 
Если пенсионер в городе получает 
не большее 20 тысяч рублей, значит 
и градоначальнику государство на-
числяет такую же сумму», – заявил 
Миронов, сообщив, что начинает 
подготовку соответствующего за-
конопроекта.

Политик подчеркнул, что СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ последова-
тельно выступает за отмену всех 
привилегий для депутатов и чинов-
ников. «А тот факт, что ОНФ под-
нимает подобные болезненные для 
некоторых вопросы, является объ-
яснением, почему мы сотрудничаем 
с этой общественной организацией. 
ОНФ действительно отрыт для об-
суждения острых тем, волнующих 
граждан, тогда как «Единая Россия» 
предпочитает уклоняться от разго-
вора по существу об этих пробле-
мах. Отсюда и разница в нашем от-
ношении к двум, казалось бы, близ-
ким структурам, но близким толь-
ко на первый и поверхностный 
взгляд», – сказал Сергей Миронов.

«Все примеры с высокими зар-
платами и пенсиями глав местных 
администраций объясняются мо-
нополизацией власти. У нас пода-
вляющее большинство губернато-
ров, мэров и депутатов всех уровней 
принадлежит к правящей партии 

«Единая Россия», – напомнил пер-
вый заместитель председателя ко-
митета Госдумы по федеративно-
му устройству и вопросам местного 
самоуправления справоросс Алек-
сандр Бурков. – Вот за счёт этого 
монопольного правления во всех 
органах власти и происходит от-
рыв чиновников и депутатов, пред-
ставляющих эту партию, от наро-
да. И никакими призывами к сове-
сти, чести и порядочности эту си-
туацию не изменишь. Нужна демо-
нополизация политической систе-
мы в России».

По мнению Буркова, пенсия мэ-
ра должна рассчитываться, исходя 
из среднего дохода в том или ином 
регионе. «Может, какой-то опреде-
лённый надбавочный коэффици-
ент и следует предусмотреть с учё-
том дополнительной нагрузки глав 
администраций и неограниченно-
го времени работы, но в целом пен-
сии мэров не могут быть в десятки 
раз выше средних по региону. В лю-
бом случае привязка должна быть 
сугубо к доходам граждан региона, 
а не к пожеланиям мэра или его же-
ны или сверхдоходам менеджеров 
каких-нибудь добывающих компа-
ний», – считает депутат.

Уже заранее можно сказать, что 
обсуждение вопроса о пенсиях мэ-
ров не будет простым, хотя его ре-
шение и укладывается в формулу 
прямой зависимости от качества 
жизни населения города. Соглас-
но исследованиям, проведённым 
в 2014 году социологами Финан-
сового университета при Прави-
тельстве РФ, в целом удовлетво-
рённость своей жизнью выразили 
жители Тюмени, Москвы, Казани, 

Краснодара, Санкт-Петербурга, 
Челябинска и Екатеринбурга. Не-
довольны качеством жизни граж-
дане, проживающие в Астрахани, 
Омске, Ульяновске, Кургане и Вол-
гограде.

Редко кого из российских регио-
нальных чиновников можно упрек-
нуть в излишней скромности или 
бережливости. Многомиллионные 
траты из госказны на служебные 
машины премиум-класса, на ши-
карные корпоративные праздники 
и на прочую роскошь стали тради-
цией, нормой жизни для бюрокра-
тов всех уровней. Многочисленные 
дыры в бюджете маленького город-
ка не ограничивают число этажей 
личного коттеджа местного мэра. 

При этом в федеральном зако-
нодательстве по поводу пенсий му-
ниципальных чиновников имеют-
ся только общие положения, а все 
конкретные показатели устанавли-
ваются регионами и муниципалите-
тами, на чьи бюджеты и возложено 
финансирование доплат к их пенси-
ям. В ряде муниципалитетов пенсия 
не привязана к окладу, как у феде-
ральных чиновников, а складыва-
ется от среднего заработка – с пре-
миями, надбавками за особые ус-
ловия труда и выслугу лет, матери-
альной помощью и прочим. При-
чём во многих муниципальных об-
разованиях должностные лица могут 
претендовать на повышенную пен-
сию уже после года работы.

Так что возмущение мэров по по-
воду того, что им неправомерно за-
глянули в карман, они могут оста-
вить при себе. В этот карман на-
до не только почаще заглядывать, 
но и бить по нему.

«Золотые парашюты» для мэров

«Падение рубля – это следствие 
заинтересованности наших экспор-
тёров, потому что если рубль деше-
веет, то российские товары стано-
вятся более конкурентоспособны-
ми. Я вижу в этом некую осмыс-
ленную позицию финансово-эко-
номического блока нашего прави-
тельства. Заботиться об экспортё-
рах – это замечательно, но в конеч-
ном итоге падение рубля обесце-
нивает сбережения людей, увели-
чивает цены на продукты питания 
и лекарства, что ведёт к обнища-
нию населения. Поэтому мы счи-
таем, что действия правительства 
и Центробанка по укреплению ру-
бля непрофессиональны», – заявил 
лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергей Миронов в интервью радио 
«Русская служба новостей».

Политик напомнил, что фрак-
ция справороссов в Госдуме не раз 
говорила о том, что Центробанк 
и регулирование курса националь-
ной валюты слишком независи-
мы от реалий государства и чая-
ний народа. Депутаты СР предла-
гали очень простую меру: обязать 
всех экспортеров хотя бы полови-
ну своей валютной выручки про-
давать на фондовой бирже в Рос-
сии, чтобы постоянное предложе-
ние валюты поддерживало рубль. 
Также предлагалось ввести огра-
ничения на вывоз капитала, что-
бы полученная инвестором при-
быль в первую очередь вкладыва-
лась в экономику России. Третье 
предложение о специальной вы-
возной пошлине, по словам Ми-
ронова, было дискуссионным, 
но именно к такой мере прибега-
ли многие страны, когда их наци-
ональная валюта падала.

ПЛАНЫ 
НА ОСЕНЬ

Сергей Миронов рас‑
сказал о законопроек‑
тах, которые фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС‑

СИЯ» внесёт в Госдуму 
в предстоящую сессию.

Недавно стало известно, что как минимум в 23 российских регионах 
пенсии мэрам установлены в размере от 245 до 320 тысяч рублей. 
Такие неприличные цифры удивили не только всю страну, но и пар-
ламентариев. Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» собирается уре-
зать финансовые аппетиты местных чиновников.

Федеральная антимонополь-
ная служба предложила от-
казаться от повышения тари-
фов естественных монопо-
лий в 2016 году. Эту инициати-
ву прокомментировал лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сер-
гей МИРОНОВ:

– Это намерение ФАС полно-
стью совпадает с позицией на-
шей партии. Мы неоднократ-
но заявляли о том, что ежегод-
ное повышение тарифов явля-
ется одной из причин инфля-
ции и обесценивания доходов 
граждан России. Пусть нико-
го не обманывает рост заработ-
ной платы. Судите сами: по дан-
ным Росстата, с 2010 по 2014 го-
ды средняя зарплата вырос-
ла с 20952,2 до 29960 рублей 
(рост – 43%). За тот же период 
размер средней пенсии вырос 
с 7476,3 до 10889 рублей (рост – 
45,6%).

Результат, что и говорить, не-
плохой. Но за тот же период сто-
имость электроэнергии вырос-
ла на 35,7%, а стоимость платы 
за жильё – на 53,9%. А повы-
шение стоимости электроэнер-
гии, как известно, автоматиче-
ски влечёт за собой рост стоимо-
сти продуктов: сливочное масло 
и сахарный песок подорожали 
соответственно на 48 и 49%. По-
лучается, что результат работы 
по повышению зарплат и пен-
сий почти равен нулю.

Для реального повышения 
жизненного уровня граждан 
России рост их доходов должен 
значительно опережать рост та-
рифов естественных монопо-
лий. Только так мы сможем по-
высить покупательскую способ-
ность населения. Поэтому мо-
раторий на рост тарифов есте-
ственных монополий следует 
объявлять не на год, а до дости-
жения децильного коэффициен-
та (соотношение доходов 10% са-
мых богатых граждан к доходам 
10% самых бедных) европейско-
го уровня, а именно 5–6 против 
нынешнего 16,2.

И ещё один важный инстру-
мент, который необходимо за-
действовать для достижения 
этой цели, – это введение про-
грессивной шкалы налогообло-
жения. СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ добивается этого не первый 
год. И мы обязательно продол-
жим работу в этом направлении: 
мы терпеливы, настойчивы и по-
следовательны.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Мораторий  
на рост тарифов 
естественных  
монополий

Лидер партии сообщил, что 
на первом же заседании Госдумы 
15 сентября фракция «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ», во-первых, по-
требует вызвать главу ЦБ «на ко-
вёр», а во-вторых, выдвинет зако-
нодательную инициативу по пово-
ду обязательной продажи валют-
ной выручки. Этот документ спра-
вороссы подготовили ещё в де-
кабре прошлого года, когда бы-
ло первое падение рубля. Кроме 
этого депутаты планируют ввести 
предельную наценку на товары по-
вседневного спроса.

«Нас волнуют наши граждане, 
которые ходят каждый день в мага-
зин и видят, как растут цены, – ска-
зал Миронов. – Для того чтобы це-
ны не росли, мы предлагаем уста-
новить на перечень продуктов, ко-
торый утверждает правительство, 
15-процентную наценку от первой 
оптовой продажи. Необходимо сде-
лать так, чтобы цены на эти продук-
ты не накручивались ни в торговых 
сетях, ни в любой торговой точке. 
Это предложение мы считаем акту-
альным и будем на нём настаивать».

Фракция уже внесла в Госду-
му законопроект, направленный 

на вызволение почти пяти милли-
онов наших граждан из кредитно-
го рабства. «Мы хотим установить 
несколько новых правил, – пояс-
нил Миронов. – Первое: макси-
мальная ставка по любым креди-
там и займам не должна быть боль-
ше 30% годовых. Второе: мы счи-
таем, что нужно провести кредит-
ную амнистию и простить людям 
все эти штрафы и пени, которые 
бессовестным образом накручива-
ются настоящими ростовщиками. 
Мы хотим отменить закон о ми-
крофинансировании, потому что 
в нынешних экономических ус-
ловиях, при обнищании народа 
этот закон как раз и загоняет лю-
дей в рабство. Мы хотим запретить 
агрессивную рекламу таких креди-
тов и навести порядок в коллек-
торских агентствах – они обяза-
тельно должны проходить аттеста-
цию, а не работать, как бог на ду-
шу положит».

Также фракция справороссов на-
мерена повторить свои инициати-
вы, отвергнутые единороссами в ве-
сеннюю сессию. Например, о пя-
тидневной неделе для школьников 
до 9 класса включительно. Будет 

внесён и законопроект по алимен-
там, чтобы их обязательная став-
ка была равна прожиточному ми-
нимуму. И если алиментщик убе-
гает от своих обязанностей, то го-
сударство должно сначала платить 
ребёнку, а потом уже разыскивать 
алиментщика и взыскивать с не-
го деньги.

Говоря о корректировке феде-
рального бюджета на 2016 год, 
Сергей Миронов подчеркнул, что 
позиция СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ очень простая: правитель-
ство, прежде всего, обязано проин-
дексировать пенсии не на 5%, как 
планируется, а на 20%, чтобы ком-
пенсировать пенсионерам их ма-
териальные потери, связанные 
с падением рубля. Тарифы на ус-
луги любых естественных моно-
полий, которые больно бьют насе-
ление по карману, не могут превы-
шать прогнозируемую инфляцию 
на следующий год. И если в бюд-
жете инфляция планируется, на-
пример, в 5–6%, то и тарифы мо-
гут быть повышены только на эту 
сумму, не более того. Эти предло-
жения фракция внесёт уже в самом 
начале осенней сессии.

Доходы граж‑
дан должны 
расти гораздо 
быстрее роста 
тарифов
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Вор должен 
сидеть в тюрьме

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» подготовила зако-
нопроект об отмене услов-
но-досрочного освобождения 
для чиновников-коррупционе-
ров. В скором времени он бу-
дет внесён в Госдуму.

«Не скрою, что подтолкнуло 
нас к такой инициативе беспре-
цедентное решение об условно-
досрочном освобождении госпо-
жи Васильевой. Мы считаем, что 
это издевательство над здравым 
смыслом и нашим законом», – 
сказал лидер партии Сергей Ми-
ронов. Ранее он прокомментиро-
вал ход расследования резонанс-
ного дела «Оборонсервиса», на-
звав это «откровенным фарсом».

«Изначально возникал вопрос: 
почему за масштабные финансо-
вые махинации наказывают толь-
ко Васильеву и ещё нескольких 
мелких клерков? Совершен-
но очевидно, что в деле «Обо-
ронсервиса» вся «крупная ры-
ба» безнаказанно ушла в глубо-
кий омут. Наказание «мелких ры-
бёшек» изначально казалось по-
дачкой обществу, а в итоге обер-
нулось полной профанацией, – 
пояснил Миронов. – Сначала 
госпожа Васильева отбывает до-
машний арест в роскошных апар-
таментах, а потом, едва проведя 
месяц в колонии, уже освобож-
дается за «примерное поведение». 
Это откровенная насмешка над 
борьбой с коррупцией, впрочем, 
как и вся история с делом «Обо-
ронсервиса».

Политик напомнил, что адво-
каты Васильевой уже потребовали 
снятия ареста с её активов – это 
шесть объектов недвижимости 
и счета на сумму свыше 300 млн 
рублей. «Наказание за коррупцию 
должно быть жёстким, но, что 
ещё важнее, – неотвратимым, – 
считает лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. – К сожалению, «пра-
вовые прецеденты», подобные ка-
зусу с расследованием коррупции 
в «Оборонсервисе», доказывают 
откровенную нехватку полити-
ческой воли для последователь-
ной борьбы с явлением, угрожа-
ющим национальной безопасно-
сти страны. Мы давно уже пред-
лагаем наказывать коррупционе-
ров, помимо прочего, конфиска-
цией имущества».

Говоря о подготовленном зако-
нопроекте, Миронов подчеркнул, 
что фракция СР готова к обсуж-
дению, поправкам и дискуссиям, 
но она будет настаивать на том, 
чтобы суть документа осталась – 
люди, совершившие резонансные 
коррупционные преступления, 
ни при каких условиях не долж-
ны получить право на амнистию 
и на условно-досрочное освобож-
дение.

Законодательный запрет МФО

Предвыборная кампания, которую СПРАВЕДЛИВАЯ РОС‑
СИЯ вела во многих регионах страны, заканчивается. 
Хотя, как заметил Сергей Миронов, для партии пред‑
выборная борьба никогда и не прекращалась – это се‑

рьёзный каждодневный труд активистов и членов пар‑
тии, депутатов всех уровней.

Андрей РОЩИН

«Разумеется, нам есть что ска-
зать избирателям. Наша партия 
стремится донести до граждан на-
шу предвыборную программу, на-
шу позицию по всем важным со-
циальным, политическим и эко-
номическим вопросам, – заявил 
Сергей Миронов. – Но суть на-
ших действий – не слова, а де-
ла». Именно поэтому СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ как социальная 
партия выступает против любых 
действий власти, направленных 
на отстранение народа от приня-
тия решений, касающихся боль-
шинства.

Ещё в мае 2015 года Миронов 
объявил о намерении собрать 
подписи миллиона граждан под 
требованием об отмене взносов 
на капремонт – этих возмути-
тельных поборов, напоминаю-
щих финансовую пирамиду. Все 
дома находятся в разном техни-
ческом состоянии, и им требует-
ся разный ремонт. Однако пра-
вительство объявляет о единой 
ставке взносов в рамках целых 
регионов, а сами региональные 
программы капремонтов, состо-
ящие из графиков и смет сотен 
тысяч домов, утверждаются па-
рой-тройкой десятков депутатов 

одним взмахом руки. Чтобы дей-
ствительно провести качествен-
ный ремонт, грамотно расходуя 
средства, необходим полный 
подробный технический анализ 
всего жилфонда, просчёт смет. 
И по ним уже можно определить 
сумму взносов каждого собствен-
ника в каждом доме. Власть сде-
лала наоборот – сначала утвер-
дили сумму взноса с квадратного 
метра и начали собирать деньги, 
и только потом составляют сме-
ты и решают, что и как ремон-
тировать. Наша партия считает, 
что такой «порядок» необходи-
мо отменить.

Эта инициатива нашла широ-
кую поддержку населения. СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже собра-
ла миллион подписей под требо-
ванием к правительству о при-
остановке сборов на капремонт 
до 2020 года. Вопрос об этом 
фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» вынесет на обсужде-
ние Госдумы в осеннюю сессию.

Конечно же, эти и другие дей-
ствия нашей партии не про-
ходят незамеченными, нахо-
дят отклик в сердцах граждан. 
А вот политические конкурен-
ты из партии власти, как пока-
зала избирательная кампания, 
как и прежде, ничем не брезгуют 
и играют без правил, применяя 

административный ресурс 
и грязные технологии. Канди-
датам от СР местные власти от-
казывали в предоставлении по-
мещений для встреч с населе-
нием либо просто срывали эти 
встречи с помощью «неизвест-
ных хулиганов», которые забра-
сывали присутствующих яйца-
ми и обливали их машинным 
маслом. Активисты, которые 
распространяли печатную про-
дукцию нашей партии, подвер-
гались угрозам и нападениям. 
Так было в Чувашии. А в Рязан-

ской области местных чиновни-
ков больше всего раздражали 
предвыборные баннеры спра-
вороссов. Когда одного из по-
хитителей этих баннеров пой-
мали, им оказался уважаемый 
человек – префект района горо-
да. В Костроме в такой же про-
тивозаконной акции был заме-
шан замначальника местного 
управления экономики. В Воро-
неже типографии и рекламные 
агентства, «посмевшие» заклю-
чить договора с партией СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, «кош-
марит» полиция, а в Новгороде 
для этих целей выделили целого 

следователя по особо важным 
делам. На Ямале у полиции во-
шло в привычку просто хватать 
активистов-справороссов и вез-
ти их в отделение «для выясне-
ния». В Салехарде правоохра-
нители оштрафовали на 20 тыс. 
рублей консультанта Центра за-
щиты прав граждан за то, что тот 
консультировал жителей на об-
щем собрании собственников 
дома. Его обвинили в органи-
зации несанкционированного 
митинга. В Воркуте обстреля-
ли автомобиль одного из кан-

дидатов СР. А в Сосно-
горске сожгли два пар-
тийных баннера. Ориги-
нальнее всех оказались 
грязные политтехноло-
ги в Магадане, обвинив-
шие СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ в развязыва-
нии войны на Украине.

При этом высшее руко-
водство страны категорично вы-
сказалось за реальную политиче-
скую конкуренцию и против ад-
министративного давления в ходе 
выборных кампаний. Но не уме-
ет правящая партия вести чест-
ную политическую борьбу. Мо-
нополия на власть и вседозволен-
ность её очень сильно разврати-
ла, поэтому в сражении с оппо-
зицией чиновники на местах го-
товы на всё.

Вот такие сводки с выборного 
фронта. Победить в таких усло-
виях будет трудно, но бороться 
необходимо, чтобы вся эта грязь 
снова не пролезла во власть.

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Сергей Миро-
нов, Николай Левичев, Михаил Емельянов, Александр Тарнав-
ский и Олег Нилов внесли в Госдуму законопроект «О признании 
утратившим силу федеральный закон «О микрофинансовой дея-
тельности и микрофинансовых организациях».

Как отметил Сергей Миро-
нов, в текущей социально-эко-
номической ситуации этот про-
ект закона становится особенно 
актуальным. «Микрофинанси-
рование, введённое в 2011 году 
с подачи нынешнего главы пра-
вительства Дмитрия Медведева, 
на деле обернулось разгулом ро-
стовщичества в самой гнусной 
его форме, – пояснил политик. – 
Главными жертвами стали самые 
незащищённые категории – пен-
сионеры, малоимущие семьи. 

Фактически оказалось, что ми-
крокредитование – это разно-
видность займов, выдающих-
ся гражданам или микропред-
принимателям, которые слиш-
ком бедны для того, чтобы полу-
чить обычные банковские креди-
ты. Их завлекают посулами о бы-
стром решении острых сиюми-
нутных материальных проблем. 
При этом микрокредиты выда-
ются под фантастические макро-
проценты – от 100 до 900 и бо-
лее годовых. Сегодня чиновники 

говорят: всему виной низкая фи-
нансовая грамотность нашего на-
селения. А что они, собственно, 
сделали для финансового про-
свещения россиян и объектив-
ного информирования их о ри-
сках при взятии кредитов? И раз-
ве не несёт нынешняя власть от-
ветственность за экономический 
кризис, который как раз и спро-
воцировал резкий рост неплатё-
жеспособности россиян?»

По словам Миронова, Центро-
банк тоже очевидно не справляет-
ся с регулированием этой сферы 
в силу специфики и хозяйствен-
ной деятельности микрофинан-
совых организаций (МФО). Они 
так и не стали органичной частью 
кредитно-финансовой системы 

страны, а превратились в соци-
ально опасные объекты эконо-
мики. Более того, некоторые ор-
ганизации под прикрытием ста-
туса МФО действуют как финан-
совые пирамиды с известными 
последствиями. Депутат уверен 
в том, что систему МФО необхо-
димо ликвидировать. А стимули-
ровать нужно продвижение бан-
ковского сектора в регионы по-
средством внедрения и развития 
системы онлайн-услуг, системы 
«телебанк» и т. п. «Такой подход 
в большей степени отвечает раз-
витию технологий в финансовой 
сфере, а также интересам обще-
ства, особенно в условиях затяж-
ного кризиса», – заключил Сер-
гей Миронов.

ЧТОБЫ ГРЯЗЬ  
НЕ ПРОЛЕЗЛА ВО ВЛАСТЬ

Суть наших  
действий –  
не слова, а дела ФОТО HEIKO WOLFRAUM/DPA/TASS



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает ввести обязатель‑
ное страхование лесных участков пользователями или 
арендаторами леса. Нынешняя драматическая ситуа‑
ция в Сибири говорит о том, что Лесной кодекс нужда‑

ется в таких поправках.

Дмитрий ПАТОЛЯТОВ

По данным Россельхоза, каж-
дый год в стране регистрирует-
ся от 10 до 35 тыс. лесных пожа-
ров, которые охватывают тер-
риторию от 500 тыс. до 2,5 млн 
гектаров. При этом размер ущер-
ба от горящих лесов составляет 
до 20 млрд рублей ежегодно. Ре-
кордным по масштабам нанесён-
ного урона стал 2010 год, когда 
в огне погибли 60 человек, а ма-
териальные потери превысили 
85 млрд рублей.

В нынешнем году по весне го-
рели леса в Забайкалье и При-
морском крае, а теперь в пяти ре-
гионах России полыхает сибир-
ская тайга. Спасатели пока не мо-
гут справиться с огнём, поэтому 
и подсчитывать огромные убытки 
будут потом. Пока лишь извест-
но, что очень сильно пострадала 
Бурятия – в республике полно-
стью сорвана заготовка кормов 
для скота на зиму.

Причиной бедствия, как пра-
вило, является так называемый 
человеческий фактор. Речь идёт 
не только о непогашенном ко-
стре или непотушенном окурке, 

но и о так называемых чёрных 
лесорубах, которые специально 
поджигают лес, чтобы потом ве-
сти незаконную, якобы санитар-
ную, вырубку деревьев. Право-
охранительные органы уверены 
в том, что за большинством си-
бирских пожаров стоит «лесная 
мафия».

У леса в России фактически нет 
хозяина – за лесопользование от-
вечают и региональные власти, 
и арендаторы лесных участков. 
А главным источником инфор-
мации об опасной ситуации яв-
ляются данные спутников, ко-
торые почему-то постоянно ис-
правляются заинтересованными 
ведомствами в сторону заниже-
ния. В итоге на местах пожары 
могут полыхать несколько дней, 
а то и недель, пока первая инфор-
мация о них не появится в СМИ. 
Глава МЧС Владимир Пучков не-
давно признался, что ситуацию 
с лесными пожарами в Сибири 
в этом году попросту «прошляпи-
ли». Апофеозом безалаберности 
стала та же Бурятия: в разгар сти-
хийного бедствия руководитель 
регионального лесхоза уволил-
ся, а глава республики не явился 

на экстренное совещание. Мно-
гие местные чиновники не по-
считали нужным даже появить-
ся в зоне бедствия.

Сотрудники Россельхоза сету-
ют на то, что у них сегодня нет 
возможности бороться с «чёр-
ными лесорубами» и нечисты-
ми на руку чиновниками, кото-
рые после поджогов леса назна-
чают санитарные рубки. Однако 
вряд ли в ближайшее время сто-
ит ожидать серьёзных подвижек: 
правительственные законопро-
екты, ограничивающие строи-
тельство жилых объектов в лесах 
и усиливающие меры противо-
пожарной безопасности, утону-

ли в согласованиях. Под сукном 
лежит и инициатива, по которой 
Рослесхоз может привлекать к ад-
министративной ответственности 
представителей власти в регионах 
за нарушения в управлении лес-
ным хозяйством.

После заявления вице-премьера 
Александра Хлопонина, что у ре-
гионов, которые не справляются 
с лесными пожарами, могут ото-
брать полномочия по управлению 
лесами, региональных глав стали 
активно проверять, а некоторых 
«стрелочников» на местах даже 
поменяли «в связи с утратой до-
верия». Но суть проблемы от этого 
не изменилась – настоящего кон-
троля за лесным богатством стра-
ны как не было, так и нет.

Весной этого года депута-
ты фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» Сергей Миро-
нов, Михаил Емельянов и Олег 
Нилов внесли в Госдуму проект 

поправок в Лесной ко-
декс, в котором предла-
гается ввести обязатель-
ное страхование лесных 
участков пользователями 
или арендаторами леса. 
Это позволит государ-
ству реально возмещать 
ущерб от ежегодных по-
жаров и компенсировать 
колоссальные расходы 
на борьбу с бедствием. 
Справороссы надеются, 

что пожарная ситуация нынеш-
него лета ускорит рассмотрение 
данного законопроекта в Госду-
ме, а сам документ внесёт хоть 
какой-то элемент справедливо-
сти в отношения в сфере лесо-
пользования.
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ЗАСЛОН ДЛЯ «ЧЁРНЫХ ЛЕСОРУБОВ»

Георгий ЗЫБИН

Глава Минобра Дмитрий Ливанов зая-
вил, что пора приступать ко второму этапу 
реформы образования, который будет за-
ключаться в создании так называемых опор-
ных региональных вузов, к которым на до-
бровольных началах присоединятся менее 
крупные университеты. В ходе такой рефор-
мы планируется сократить количество ву-
зов в России на 40%, а количество их фи-
лиалов – на 80%. Минфин подошёл к те-
ме еще конкретнее, предупредив ректоров 
о сокращении бюджетных мест (в этом го-
ду их было 576 тысяч). Финансовое ведом-
ство оправдывает такие меры, в частности, 
демографическими причинами – уменьше-
нием числа абитуриентов. Однако это со-
кращение уже было заложено законом «Об 
образовании».

Если кто-то думает, что бюджетные 
места распределяются по направлени-
ям наиболее востребованных профес-
сий, то это не так. Сегодня российские 
вузы обучают студентов в основном за их 
счёт. Из собственного кармана оплачи-
вают учёбу 80% студентов-экономистов, 
78% гуманитариев и 50% медиков. И ес-
ли через 5–10 лет бюджетные места в ву-
зах вообще исчезнут, это будет логичным 
завершением политики, проводимой «ре-
форматорами».

Ожидаемым разочарованием нынешней 
вступительной кампании в вузы было то, что 
Единый государственный экзамен остал-
ся главным «активом» поступающих, хотя 
у вузов появилось право начислять 20 бал-
лов сверх результатов ЕГЭ и даже учитывать 
успехи в сдаче ГТО. Многие эксперты поспе-
шили заявить, что такое смягчение условий 
поступления в вуз является явным намёком 
на будущую отмену ЕГЭ. За полный отказ 
от ЕГЭ давно и последовательно выступа-
ет партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, от-
мечая, что тестовая система лишает челове-
ка способности творчески мыслить, а поло-
винчатые подходы к решению этой пробле-
мы не спасут положения. Это подтверждает 
и нынешнее нововведение: вузам было разре-
шено начислять абитуриентам дополнитель-
ные баллы за сочинение, которое одиннад-
цатиклассники писали в декабре 2014 года. 
Анализ этих работ показал вопиющую убо-
гость мышления вчерашних школьников: 
их годами буквально натаскивают на фор-
мат ЕГЭ с его клишированными формами.

Эксперты отмечают, что нынешний год 
изменил и фокус коррупционности ЕГЭ. 
Теперь взятка с самых низов ушла «на вер-
ха» – от учителей к тем людям, которые име-
ют доступ к контрольно-измерительным ма-
териалам, и к тем, кто отвечает за доставку 
этих материалов на экзамен. Как утвержда-
ют сами чиновники от образования, ответы 

на ЕГЭ тяжело достать, но сделать это мож-
но за большие деньги. К примеру, «ценник» 
одного из преподавателей МГИМО оказал-
ся 400 тыс. рублей за экзамен. И родители 
абитуриентов были готовы платить здесь 
и сейчас, чтобы не переплачивать за обу-
чение детей потом.

Что касается самых популярных профес-
сий, то здесь никаких сдвигов не произо-
шло – по-прежнему в моде дипломы юри-
стов и экономистов, особенно «брендовых» 
вузов. О радикальном повороте к инженер-
ному образованию сегодня никто и не вспо-
минает. Зато стали видны первые признаки 
кризиса двухуровнего высшего профессио-
нального образования. Несмотря на то, что 
обучение по Болонской системе в России 
только набирает обороты, многие выпуск-
ники-бакалавры начинают всерьёз задумы-
ваться, продолжать ли им учёбу в магистра-
туре или идти устраиваться на работу с ди-
пломом «недоучки». Надо сказать, что не-
которые страны Европы уже отказываются 
от «болонизации» подготовки специалистов 
и возвращаются к пятилетней системе об-
учения студентов. В то же время приёмная 
кампания 2015 года показала, что в России 
на грани уничтожения оказалось средне-
техническое профессиональное образова-
ние: 31% колледжей и техникумов отказа-
лись от набора студентов из-за отсутствия 
спроса на обучение. 

МНЕНИЕ
ДЕПУТАТАМ  
ПРЕДЛАГАЮТ УСИДЕТЬ  
НА НЕСКОЛЬКИХ  
СТУЛЬЯХ

Предложенная ЦИК «новаторская» 
схема нарезки одномандатных 

округов на выборах в Государ-
ственную Думу 2016 года проти-

воречит самой идее народного 
представительства, считает вице-

спикер Госдумы Николай ЛЕВИЧЕВ:

– Интересы горожан и сельчан во мно-
гом разнятся, так как различаются наи-
более острые проблемы жителей круп-
ных, средних и малых городов, сёл 
и деревень. Было бы понятно и спра-
ведливо, чтобы их интересы в Госдуме 
профессионально и компетентно пред-
ставляли разные депутаты. ЦИК же 
путём «лепестковой» нарезки пред-
лагает создать искусственные окру-
га, не принимая во внимание разли-
чия в социально-экономическом укладе 
объединяемых территорий.
Депутат, избранный по новообразован-
ным округам, окажется перед слож-
нейшей задачей ранжирования про-
блем различного рода, необходимо-
стью представлять интересы людей, 
живущих в разных условиях. Такой де-
путат будет вынужден взаимодейство-
вать с огромным числом разнообраз-
ных властных структур, разбросанных 
по всему округу, будет, образно гово-
ря, пытаться усидеть на нескольких 
стульях.
Наша сверхцентрализованная систе-
ма власти требует решения серьёз-
ных местных проблем на федеральном 
уровне. Чтобы депутат мог эффектив-
но отстаивать интересы своего округа 
в федеральном парламенте при обсуж-
дении федеральных законов, при опре-
делении федерального бюджета, его 
избирательный округ должен быть сло-
жившейся социокультурной системой, 
имеющей свои понятные особенности. 
Когда интересы жителей будут четко 
сформулированы, задачи, стоящие пе-
ред депутатом, будут ясны и понятны.

Убогая реформа продолжается
Нынешняя приёмная кампания в вузы не препод-
несла особых сюрпризов, но ещё раз показала 
опасность того курса, которое ведёт Министер-
ство образования и науки РФ. Он грозит не толь-
ко полной коммерциализацией высшей школы, 
но и окончательной профанацией всей системы 
образования.

Глава МЧС  
признался,  
что ситуацию 
с пожарами 
«прошляпили»

ФОТО РИА НОВОСТИ

ФОТО РИА НОВОСТИ
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Николай ЛЕВИЧЕВ:

«УКРАИНУ ЖДЁТ ВОЛНА РАДИКАЛИЗАЦИИ»
Нацизм был и остаётся 
главной угрозой для Укра‑
ины. Это ещё раз пока‑
зали кровавые события 

в Киеве 31 августа.

Поводом для протеста украин-
ских радикалов послужило приня-
тие Верховной Радой конституци-
онных поправок о децентрализа-
ции страны. От боевой гранаты, ко-
торую бросил в полицейских «сво-
бодовец» из добровольческого ба-
тальона «Сич», погибло три чело-
века, более 150 ранено. Теперь уже 
и на Западе говорят о том, что став-
ка Порошенко на ультранациона-
листов была «сделкой с дьяволом».

Между тем сам президент 
Украины обвинил Россию в ор-
ганизации беспорядков у стен 
парламента. «Россия пытается 

дестабилизировать ситуацию 
в Украине, используя ультрапра-
вые группировки, и не только», – 
заявил он в интервью британско-
му телеканалу Sky News. При этом 
Порошенко обратился «ко всем на-
родам свободного мира» с призы-
вом «единым фронтом решитель-
но выступить против российского 
агрессора, который начал необъ-
явленную «гибридную» войну про-
тив суверенной Украины». В кон-
це своего интервью он сообщил, 
что быть президентом этой страны 
«очень трудно и опасно». «Может 
быть, сейчас президент Украины – 
это самый трудный пост среди всех 
президентов мира», – заявил он.

Очередной глупостью Поро-
шенко, который своими регуляр-
ными инициативами или стран-
ными призывами дискредитирует 

как таковой институт президент-
ства суверенного государства, на-
звал эти заявления главы Украи-
ны лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергей Миронов. «Когда По-
рошенко требует, чтобы демокра-
тический мир прилагал максимум 
усилий для восстановления разру-
шенной системы международ-
ного порядка и возвращения 
доверия к нему, нужно по-
смотреть сначала на себя. 
У этого «любителя меж-
дународного права» руки 
по локоть в крови. Он раз-
вил геноцид против соб-
ственного народа», – сказал 
Миронов.

По мнению политика, подоб-
ные призывы Порошенко «высту-
пить единым фронтом против Рос-
сии» могут обернуться против него 

самого. «Я уверен, что очень ско-
ро весь украинский народ единым 
фронтом выступит против этого 
временщика и понесёт его в тар-
тарары. Порошенко – временщик, 
который потерял чувство реально-
сти», – отметил Миронов.

Ситуацию коммен-
тирует заместитель 

председателя Гос-
думы, председа-
тель Совета Па-
латы депутатов 
СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ Николай 
ЛЕВИЧЕВ:
– Команда Поро-

шенко пришла к власти 
путём переворота, развязала граж-
данскую войну, признала легитим-
ность нацистов, допустив их в пар-
ламент. Сегодня киевской власти 
противостоят те, кто ещё вчера за-
щищал её в зоне так называемой 
АТО. Со стороны это выглядит, как 
борьба между организаторами кро-
вавой распри и её слепыми испол-
нителями, которые почувствовали 
себя обманутыми «недостаточно 
радикальной» властью. Заказчики 
пока молчат, так как сами потеря-
ли контроль над ситуацией. В лю-
бом случае «Майдан-3» будут де-
лать уже не романтики, а фанати-
ки, а выиграют – циники.

Все революции пишутся по од-
ному сценарию. Якобинцы казни-
ли Людовика XVI, потом сами по-
пали под волну террора – пришед-
шую к власти Директорию свергнул 
Бонапарт. Февраль 1917 года сме-
нился октябрём. Вероятность то-
го, что Порошенко является лишь 
временщиком и Украину ждёт вол-
на радикализации, весьма высока. 
Закон о децентрализации в данном 
случае – лишь формальный повод, 
каким для прошлого Майдана бы-
ло соглашение об ассоциации с ЕС. 
Как говорится, есть у революции 
начало, нет у революции конца. 
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Мигранты
атакуют Европу
Официальной статистики о нелегальных 
мигрантах в ЕС не существует. По оцен-
кам экспертов, число нелегалов в Евро-
пе приближается к 7 млн человек. Боль-
шинство из них находятся во Франции, 
Италии, Испании, но настоящей «Меккой» 
для мигрантов стала сегодня Германия. 
Только в Мюнхен ежедневно прибывают 
не менее 2 тыс беженцев.

Николай АНДРЕЕВ

Глядя на то, что сегодня творится в Европе, 
становится очень жалко европейцев – не по-
нимают они, бедные, к чему может привести 
нарастающая волна практически неконтро-
лируемой миграции. Но похоже, что исто-
рия «великого переселения народов» не так-
то проста. Не стоит объяснять радушный при-
ём беженцев, который сегодня демонстриру-
ет Ангела Меркель, только исключительным 
гуманизмом и «муками совести» европейцев 
за своё участие в военных операциях на Ближ-
нем Востоке. У немцев всегда всё просчитано.

Ещё в начале 2000-х годов западные ана-
литики утверждали, что ЕС остро нуждает-
ся в «живой мигрантской крови». Расчёт был 
сугубо экономическим: Европа резко старе-
ет и тихо вымирает, так что при нынешнем 
уровне рождаемости через 15 лет работоспо-
собное население, в частности, Германии сни-
зится с 85 до 63 млн человек. По сути, это ка-
тастрофа. Спасти европейскую, но прежде 
всего немецкую, экономику и должны были 
молодые мусульмане. Серьёзные эксперты 
говорят о том, что основной целью процес-
са, которой мы сегодня наблюдаем, являет-
ся демонтаж национально-государственных 
образований и устранение политических гра-
ниц для обеспечения свободного перемеще-
ния транснационального капитала. Главную 
роль в этом процессе призван играть так на-
зываемый рыночный ислам.

Но Меркель – только старательный испол-
нитель чужой воли, а конкретно за этой управ-
ляемой «революцией», как и за гуманитар-
ной трагедией на Ближнем Востоке и в Се-
верной Африке, стоят США, Саудовская Ара-
вия и Катар, которые с интересом наблюда-
ют, чем закончится геополитический экспе-
римент. Они прекрасно понимают, что пода-
вляющее большинство мигрантов-мусульман, 
их дети и внуки не будут интегрированы в ев-
ропейское общество. Это Европу будут при-
нуждать «интегрироваться» в ислам, что се-
годня, собственно, и происходит.

Мутная волна миграции, неожиданно на-
крывшая Европу, пока не вызывает большой 
паники у европейцев, хотя они и обеспокое-
ны сообщениями о том, что под видом бежен-
цев к ним проникли более 4 тыс. боевиков ИГ. 
Часть Евросоюза находится в эйфории, часть – 
в страхе. Меркель и Олланд непрерывно про-
водят совещания по «разумному» распределе-
нию квот. Великобритания и Дания категори-
чески отказались впускать к себе новых ми-
грантов. Польша торгуется по поводу 10 тыс. 
сирийских беженцев, настаивая на том, что это 
будут только христиане. Все остальные члены 
ЕС, похоже, уже готовятся строить у себя ме-
чети. Но впереди Европу ждёт неизбежный 
рост ксенофобии и популярности правора-
дикальных партий. «Столкновения цивили-
заций» ей избежать не удастся.

После пяти месяцев переговоров Украина договорилась с частными 
западными кредиторами о частичном списании задолженности и от-
срочке выплат по облигациям. По условиям соглашения, 20% укра-
инского долга (Киев просил 40%) списываются безвозмездно, а срок 
погашения оставшейся суммы откладывается на четыре года. Если 
за это время рост экономики страны составит менее 3%, её освобо-
дят от уплаты процентов по кредитам, а если экономика будет расти 
быстрее, то Украина будет платить 7,75% годовых.

Вера НИКОЛАЕВА

Киевские власти преподнесли 
эту новость, как огромный успех, 
не объяснив населению, что факти-
чески они довели страну до насто-
ящего разорения. Доказательством 
тому стала оценка Международно-
го рейтингового агентства Fitch, ко-
торое сразу же понизило рейтинг 
Украины до индекса «С», что гово-
рит о неизбежности дефолта. Соб-
ственно, по всем параметрам де-
фолт уже состоялся, и теперь нуж-
но ждать большой распродажи ак-
тивов стратегических предприятий 
по мизерной цене. Западные спеку-
лянты уже потирают руки, а «неза-
лежные» продавцы Украины объяв-
ляют очередную «перемогу».

Этот всеобщий радостный на-
строй портит только одно обсто-
ятельство – Украина должна вы-
платить России долг в 3 млрд дол-
ларов, и в декабре заканчивает-
ся крайний срок его погашения. 

По совету Запада, Киев предло-
жил Москве присоединиться к ус-
ловиям частных кредиторов по спи-
санию части долга и реструктуриза-
ции, но министр финансов России 
Антон Силуанов заявил, что мы не 
будем ничего ни списывать, ни ре-
структурировать. И начались поли-
тические игры…

Власти Украины, которым так по-
нравилось ходить по миру с протя-
нутой рукой и одновременно дик-
товать ему свои условия, решили 
продолжить шантаж. Одно за дру-
гим в адрес нашей страны следу-
ют громкие заявления. «Условия 
по реструктуризации долга Украины 
должны быть одинаковы для всех, 
в том числе и для России», – утверж-
дает президент Порошенко, назы-
вая российский кредит прошлому 
украинскому правительству «взят-
кой». «Пусть Россия требует день-
ги с тех, кто их у неё брал, а по-
том получил политическое убежи-
ще в РФ», – иронизирует премьер 

Яценюк. «России лучше принять 
участие в переговорах по реструк-
туризации долга, так как ничего 
другого Украина не сможет пред-
ложить ей ни юридически, ни прак-
тически», – настаивает глава Мин-
фина Яресько.

Судя по всему, воинственные 
«свидомые» стараются во что бы то 
ни стало выполнить поставленную 
задачу – представить государствен-
ный долг Украины перед Россией 
как коммерческий. В противном 
случае Киев не сможет брать новые 

кредиты у МВФ – фонду запреще-
но выдавать займы странам, кото-
рые не выплачивают госдолг. Кое-
чего в этом направлении украин-
ские власти уже добились: россий-
ский кредит на Западе уже называют 
«спорным». Впрочем, западные на-
ставники всё равно что-нибудь при-
думают, ведь недаром в Киеве всё ча-
ще говорят о том, что долг России 
вообще не надо возвращать.

«Страны, списавшие долги Укра-
ине, являются спонсором госпе-
реворота в этой стране, – счита-
ет первый заместитель руководи-
теля фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Михаил Емельянов. – 
А с какой стати мы должны спи-
сывать украинские долги и поддер-
живать тот режим, который прово-
дит активную антироссийскую по-
литику? Россия должна настаивать 
на возвращении всего объёма дол-
га, а как Украина будет его возвра-
щать – это проблемы украинцев. 

Если они нарушают дого-
ворённости перед страной-
кредитором, то они – нена-
дёжный заёмщик, а к не-
надёжному заёмщику соот-
ветствующее отношение».

Каким же образом мы бу-
дем возвращать свои день-
ги, при условии, что заём-
щик не только отказывает-

ся платить, но и пытается всячески 
унижать и шантажировать кредито-
ра? Как утверждают эксперты, Рос-
сия может обратиться в британский 
суд, поскольку данное долговое обя-
зательство регулируется английским 
законом. Скорее всего, разбира-
тельство будет долгим, но итогом 
его станет юридическое подтверж-
дение финансовой и моральной не-
состоятельности Киева. 

«Перемога» или «зрада»?

Россия не будет 
списывать долг 
Украине 

ФОТО РИА НОВОСТИ

ФОТО ELENA GEROSKA/ZUMA\TASS



ЧИТАЙТЕ
В СЛЕДУЮЩЕМ
НОМЕРЕ

ПОДВОДИМ ИТОГИ ВЫБОРОВ

9 сентября 1828 года в Тульской гу-
бернии родился Лев Николаевич Тол-
стой. Он поступил в Казанский уни-
верситет, но вскоре бросил его и по-
том учился сам, по книгам. В 23 года 
уехал вместе с братом на Кавказ, где 
написал свою первую повесть «Дет-
ство». Все его сочинения, занимаю-
щие 83 тома, носят характер глубокой 
исповеди. Его духовные искания дра-
матичны – за критику христианских 
догм он был отлучён от церкви. Про-
изведения Толстого переведены на все 
языки, он считается величайшим ми-
ровым классиком.

13 сентября 1812 года состоялся зна-
менитый военный совет в Филях. Часть 
русских генералов настаивала на сра-
жении с французами, но Кутузов смог 
их убедить в том, что Москву надо 
оставить и подготовить неизбежную 
гибель врагу. Основная часть жителей 
уже покинула город, в нём начался 
страшный пожар. Москва стала ло-
вушкой для войск Наполеона. Фран-
цузов вынудили уходить из разорён-
ного города по Смоленской дороге, 
где их ждал полный разгром. С поля 
боя у реки Березина Наполеон уже 
бежал, бросив остатки своей армии.

17 сентября 1857 года родился ве-
ликий русский мечтатель и учёный 
Константин Циолковский. В выс-
шее техническое училище в Москве 
он не поступил и решил продолжить 
образование самостоятельно. Экстер-
ном сдал экзамены на звание учите-
ля и был назначен преподавать ариф-
метику и геометрию в уездное учили-
ще Калужской губернии. Вскоре на-
чал публиковать свои первые науч-
ные труды. Циолковский разработал 
теорию движения реактивных аппа-
ратов и предложил ряд схем ракет для 
межпланетных путешествий.

10 сентября отмечается День памя-
ти русских воинов, павших при обо-
роне Севастополя в Крымской вой-
не 1853–1856 годов. Эта война Ве-
ликобритании, Франции, Турции 
и Сардинии против России подо-
гревалась истерической антирос-
сийской пропагандой. Особенно 
отличились Карл Маркс и Фри-
дрих Энгельс, писавшие для ан-
глийской прессы. Эти «классики» 
призывали всю Европу «проявить 
ненависть к русским». Героическая 
оборона Севастополя продолжа-
лась 349 дней.

14 сентября 1914 года в России 
был создан «Татьянин комитет». 
Эта благотворительная организа-
ция, взявшая на себя заботу о бе-
женцах и пострадавших от войны 
людях, появилась через шесть не-
дель после начала первой мировой. 
С инициативой создания комитета 
выступила вторая дочь царя Нико-
лая II Татьяна Романова, которой 
тогда было всего 17 лет. Как и её 
старшая сестра Ольга, Татьяна по-
лучила аттестат сестры милосердия 
и каждый день, даже в свои имени-
ны, посещала в лазарете раненых.

19 сентября 1727 года был подпи-
сан царский указ о ссылке и лишении 
всех чинов генералиссимуса Алексан-
дра Меншикова. После смерти Пе-
тра I влиятельнейший князь Мен-
шиков, опираясь на гвардию, воз-
вёл на престол Екатерину I и стал 
фактическим правителем России. 
Но его враги настроили против не-
го малолетнего монарха Петра II. 
Юный государь не только отказал-
ся жениться на дочери Меншико-
ва, но и отправил его в сибирскую 
ссылку. Спустя два года Меншиков 
умер в Березове.

12 сентября 1715 года Пётр I издал 
указ, запрещающий жителям столицы 
подбивать свою обувь скобами и гвоз-
дями. В указе говорилось: «А ежели 
у кого с таким подбоем явятся сапо-
ги или башмаки, и те жестоко будут 
штрафованы, а купеческие люди, ко-
торые такие скобы и гвозди держать 
будут, сосланы будут на каторгу, а име-
ние их взято будет». Так царь застав-
лял беречь деревянное покрытие улиц 
Санкт-Петербурга. Но уже с 1718 года 
начали мостить улицы камнем. А пер-
вый асфальт появился в Питере в ию-
не 1839 года.

16 сентября 1918 года был учреж-
дён орден Красного Знамени. Пер-
вым кавалером этого ордена стал 
командир красноармейских отря-
дов уральских рабочих Василий 
Блюхер. Вторым обладателем ре-
волюционной награды стал коман-
дарм Иван Федько, третьим – Ио-
сиф Сталин. Ворошилов был на-
граждён этим орденом шесть раз, 
а Блюхер – пять, что, впрочем, 
не спасло его от репрессий: в ок-
тябре 1938 года маршал Блюхер был 
арестован и вскоре умер в Лефор-
товской тюрьме.

20 сентября 1862 года в Петербур-
ге открылась первая в России консер-
ватория. Её директором был назна-
чен композитор и пианист Антон 
Рубинштейн, которому пожалова-
ли чин действительного статского 
советника. В консерваторию сра-
зу же было принято 179 учеников. 
Первым её выпускником по клас-
су композиции стал Пётр Чайков-
ский, закончивший учёбу с боль-
шой серебряной медалью. Консер-
ватория воспитала немало выдаю-
щихся музыкантов, которые приум-
ножили культурную славу России.
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18 сентября 1990 года вышла в свет 
статья Александра Солженицына «Как 
нам обустроить Россию?». Этот мани-
фест писателя был опубликован в «Ли-
тературной газете» и «Комсомольской 
правде» одновременно. СССР разва-
лится в любом случае, предупреждал 
Солженицын, предлагая создать союз 
трёх славянских государств – России, 
Украины и Белоруссии. По его мне-
нию, эти три нации составляют один 
большой народ и не должны разде-
ляться. Он также заявил, что главной 
задачей новой власти должно стать 
сбережение народа.

15 сентября 1801 года Александру 
I представили первый в мире двух-
колёсный велосипед. Его изобрёл 
уральский крепостной крестья-
нин Ефим Артамонов. Он приехал 
на нём на коронацию царя. Это «чу-
до техники» так удивило императо-
ра, что он даровал Артамонову сво-
боду от крепостной зависимости. 
Царь взял велосипед в свою коллек-
цию редкостей и вскоре забыл про 
него. Сейчас этот велосипед хра-
нится в Нижнетагильском музее, 
а его точная копия – в Политехни-
ческом музее в Москве.

Патриотизм – это зрячая любовь
к своему Отечеству. Александр СОЛЖЕНИЦЫН

ИСТОРИЧЕСКИЙ КАЛЕНДАРЬ

18/2078 сентября 2015 года

11 сентября 1812 года купец Иван Ку-
сков основал первое поселение русских 
на Аляске – Форт Росс. Он купил этот 
участок земли у индейцев, расплатив-
шись за него тремя одеялами, тремя 
парами штанов, двумя топорами, тре-
мя мотыгами и несколькими нитками 
бус. Почти 30 лет крепость Форт Росс 
была опорным пунктом Российско-
Американской компании, занимав-
шейся промыслом и торговлей. Вме-
сте с русскими здесь жили алеуты, ин-
дейцы, якуты, финны, шведы и поли-
незийцы. Сейчас здесь находится На-
циональный парк штата Калифорния.


